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今日下沙

今年8月11日，中央环保督察第二工作组进驻浙江，对我省绿色发展理念、生态文明建设、环境综合治理展开为期一个月的全面督察。

为了检查整改落实情况，12月18日到19日两天，由杭州市纪律检查委员会党风政风监督室主任朱春根带队的杭州环境保护督察组来到开发区，开展环境保护专项

督察。开发区党工委副书记、管委会副主任陈金生及开发区纪检监察组、建设局、信访办、市场监管分局、城管办、两街道、行政执法大队等有关部门负责人陪同督察。

查台账看现场，开座谈会促进度

杭州市对开发区
开展环境保护督察工作

下沙市民或许已经感受到了：这个冬季格外

寒冷，这几天最低温度已经到摄氏零度以下了。

小记在这里提醒大家，赶紧给自家的水管水

表做个御寒防护吧。昨天，记者从杭州水务了解

到，冬季用水可从以下几个方面预防水表冻坏：

1、穿衣戴帽：对暴露在室外的水管、水龙头

等用水设施，可以使用棉麻织物进行包扎保温，

水表井箱内的水表可用废旧衣物等遮盖保温。

2、关窗防寒：天寒时，特别在晚上要关紧阳

台、厨房、卫生间等所有朝北房间以及楼道的窗

户，以保证室内、楼道的温度在零度以上。

3、滴水成线：严寒天气时，如果气温在零下

3℃以下，可在晚间稍稍拧开龙头使水流滴水成

线，保证管内自来水流动来防止夜间冻结。

4、排空设施：长期无人居住：关闭门窗，关闭

水表阀门，打开家中水龙头，放空水管。太阳能

热水器如安装在室外，水管应安装设置防冻排水

装置,当气温连续在零下 3℃以下时，进行排空防

冻。

5、应急措施：金属管道冻结，用 30 度左右的

温热水沿裸露在外的水管淋几遍，一般即可解

冻，切不可用火直接烘烤或用开水急烫，以免造

成水管开裂；PP-R 和 PVC 管冻结，用热毛巾敷

在水管上再用热水冲淋化冻，切不可用火直接烘

烤或用开水急烫，以免造成水管开裂；水表冻结，

用 30 度左右的温热水冲淋水表，切不可用开水

急烫，以免造成水表破裂。

如果市民还有什么困惑，可以拨打 24 小时

杭水热线967050咨询。

本报记者 胡师睿

这个冬天特别冷
杭州水务教你水管防冻妙招

朝阳轮胎和中策橡胶
都确定关停转迁时间表

在本次督察中，督察人员分为两组。一组负责

调阅资料、走访问询，一组则负责对信访件现场情况

进行检查。

其中，朝阳轮胎和中策橡胶的关停转迁情况，是

检查人员最为关心的。据介绍，自9月起，对两企业

一直保持高压执法态势，做到每周有执法监察，每月

有采样检测。10月至今，这两家公司的投诉量较去

年同期下降72.1%。

在朝阳轮胎公司，督察人员看见，炼胶B区已经

关停。现场工作人员介绍，在今年8月，该公司已经

关停了七条炼胶生产线，并梯度转移剩余炼胶生产

线。预计到2020年，就能完全关停炼胶工序。其他

生产线梯度也将进行转移，预计到2021年底前关停

全部生产线。

在关停炼胶工序的同时，朝阳橡胶公司继续对

现有的废气治理设施进行升级改造。现场，几个像

大漏斗一样的设备正在用吊车进行安装。据介绍，

这是朝阳轮胎公司最近引进的蓄热式热力焚化炉

（简称RTO）。“在产能转移的过程中，我们对现剩余

的炼胶生产线的废气采用沸石转轮收集 RTO 方式

进行炼胶烟气焚烧，提高治理效果。”工作人员说：

“这套设备预计会在明年1月底投入使用。”

在中策橡胶公司，车胎、内胎、斜交胎、工程胎等

非子午胎产能已经开始进行转移，预计至2020年底

前完成。现场，工作人员带领督察人员查看了炼胶

生产线废气精准收集系统、高浓度废气焚烧系统和

挂链废气的冷却系统等环保提升改造项目。

炼胶生产线的废气精准收集系统的改造，是将

原有的臭氧加喷淋处理方式进行改造。现在，低浓

度废气和高浓度废气分开收集。同时，还重新布置

了风管位置及管路，增加部分加压风机。目前，设备

已经正式运行，且效果良好，收集效率提升至 95%

以上。

高浓度废气焚烧系统，则是利用现有的燃煤供

热锅炉，将废气通过专用管路输送至锅炉进行焚烧

处理后排放，这套系统也已经改造完成。

对于挂链废气的冷却方式的改造上，则是将炼

胶车间十二条炼胶生产线原有胶片冷却方式由风冷

改为水冷，这样一来，使得烟气的排放量大大降低。

“目前，第一台试验机台已完成，效果良好，其他机台

逐步推进。”工作人员说。

此外，督察组还去了沿江商住区等地检查督办

情况。

另一组督察人员则查阅台账、座谈问询，对规划

分局、城管办、经发局、建设(环保)局、国土分局、市

场监管分局、公安分局等部门在环境保护方面的主

要职责、对于环境投诉问题的处理方式、后续如何加

强管理等内容进行谈话问询。

各部门合力
确保整改到位

此次专项督察行动中，还召开了工作汇报会。

会上，开发区管委会汇报了在环保督察问题方面的

整改落实情况。据了解，开发区严格按照中央、省市

的要求，积极妥善处置信访件，在收到中央环保察查

组信访件后，及时回复。在办理质量和办理速度上，

位列全市16个区、县（市）及功能区前列。

通过此次环保督察，开发区有关部门理清了环

保职责，形成了工作合力，推进了生态文明进程。对

于中策橡胶、朝阳橡胶等企业废气扰民问题，开发区

借助此次督察的有利时机和形成的良好氛围，推进

了企业的搬迁进度，也进一步增强了相关企业推进

转型升级的主动性和积极性。

同时，各有关部门坚持“环保无小事、群众利益

无小事”的工作作风，有效缓解了一批居民反映较为

强烈的环保问题。

对于下一阶段的问题整改，督察组提出四点要

求。一是思想认识再提高。各级党员要更新观念，

进一步提高全民生态文明意识，把环境保护工作融

入各方面。二是问题整改再深化。对涉及违法整改

问题，相关部门要处理处罚执行到位、整改到位；涉

及责任追究问题，要完成责任追究。对整改结果，还

要进行公示。三是要举一反三再处理。开发区要对

区域里可能存在的环境问题进行系统性梳理，以表

格化、清单式的管理，问题整改要切实到位，防止死

灰复燃。四是长效机制再巩固。由党委和政府领导

班子成员分别领办，实行领导包案和跟踪销案制度，

真正让“党政同责”、“一岗双责”落到实处。此外，还

要加大责任追责的力度，以问责倒逼责任的落实。

开发区管委会表示，接下去会抢抓拥江发展、城

东智造大走廊建设的难得机遇，继续全力打拆、停、

转的好产业转型升级“组合拳”。同时深入推进“腾

笼换凤”、加快推进升级改造、加大招商引资力度等

手段，力争在三年内全部完成主要道路、主要特色景

观的提升改造，努力打造一条标准更高、特别更足、

水平更高的一流“江岸线”。

本报记者 汤晓燕


